



BULLETIN

News zum Projekt Museum Insel Rheinau

APRIL 2017

AUSGABE 02

MUSEUM RHEINAU

Interessengemeinschaft Museum Rheinau:

Wir arbeiten am Museum auf der
Klosterinsel Rheinau.

Präsident:

Dr. Daniel Grob, Rheinau
praesident@museumrheinau.ch

Vorstand:

- **Werner Senn**, Finanzen und
Mitgliederadministration
insel@museumrheinau.ch
- **Lorenz Schreiber**, lic iur.
Aktuariat
- **Markus Späth**, lic phil I.
Kommunikation
- **Pia Riedo**
Projekte
- **Margrit Sutter**
Protokollführung

Projekt-Team:



www.imraum.ch

Unterstützt durch:



Lotteriefonds des
Kantons Zürich



Liebe Mitglieder

Willkommen zum zweiten „Bulletin“!

Unser Projekt „Museum Insel Rheinau“ ist weiterhin auf Kurs, unten
einige Streiflichter in dessen Entwicklung.



Aktueller Stand der Projektentwicklung

Die Konzept-Entwicklung unseres zukünftigen Museums durch die
mandatierte Firma imRaum kommt in die Schlussphase. Aktuell im
Vordergrund stehen Fragen des **Raumkonzeptes und der
Szenografie**.

Weiter im Fokus sind die absehbaren, **zukünftigen Betriebs-
kosten** unseres Museums: Der Präsident hat seine Abschlussarbeit
des Nachdiplomstudiums Museologie/Museumsarbeit an der
Fachhochschule HTW Chur diesem Thema gewidmet.

Wie in jedem Museum spielen **freiwillige Helferinnen und Helfer**
eine entscheidende Rolle. Um dieses Potential etwas
abzuschätzen, finden Sie in diesem Bulletin auf der zweiten Seite
einen unverbindlichen Aufruf. Bitte melden Sie sich bei Interesse!



Vereinsversammlung am Mittwoch, 14. Juni 19 Uhr in Rheinau, Mehrzweckgebäude, Poststrasse 32.

Anlässlich dieser Vereinsversammlung im Mehrzweckgebäude
Rheinau stellt Ihnen, nach den üblichen Traktanden, unser Projekt-
Team imRaum das **Konzept unseres zukünftigen Museums** vor.

Kommen Sie an diese Veranstaltung und lassen Sie sich
informieren. **Auch Gäste sind herzlich willkommen!**

Die Gemeinde Rheinau stellt uns freundlicherweise das
Mehrzweckgebäude zur Verfügung und lädt auch zu einem Apéro
ein. Eine separate Einladung folgt.

Herzlichen Dank an den Gemeinderat Rheinau!



Freiwillige Museumshelferinnen und -Helfer gesucht:

Viele Museen sind auf freiwillige Mitarbeitende angewiesen. Das wird auch bei uns nicht anders sein

Freiwilligen-Arbeit in einem Museum heisst Teilhabe an der Kultur.

Freiwillige können in einem Museum in vielen Bereichen sinnvoll eingesetzt werden: In der Vermittlung (Führungen), bei speziellen Projekten (z.B. Anlässe), in der Administration (Eingangsbereich, Kasse, Museumsshop) und auch im Hintergrund (z.B. Pflege und Betreuung einer Sammlung resp. im Marketing-Bereich).

Zur Abschätzung unserer Möglichkeiten wäre es zum jetzigen Zeitpunkt wichtig zu wissen, ob und mit wie vielen **freiwilligen Helferinnen und Helfern** wir etwa rechnen können.

Mit einer solchen freiwilligen Tätigkeit «verdient» man nichts, aber es entstehen auch keine Kosten: Ich gehe davon aus, dass wir Spesen, Verpflegung etc. übernehmen werden.

Bitte melden Sie sich bei Daniel Grob (praesident@museumrheinau.ch), wenn Sie *prinzipiell* ab ca. 2019/2020 bereit sind, Freiwilligen-Arbeit zu leisten; vielleicht wissen Sie auch bereits, welche Bereiche Ihnen besonders zusagen würden: Vermittlung/Führungen; Vordergrund-Administration (Kasse, Museumsshop, Eingangsbereich) oder Hintergrund-Administration (Sammlung, Marketing, Social Media etc).

Verpflichtend ist diese Zusage natürlich nicht. Aber im Projektverlauf würden wir die sich Meldenden kontaktieren, wenn Einsätze konkret werden. Natürlich sind wir dann auch besorgt für eine saubere Einführung und Schulung: Man wird auch etwas lernen können!
Herzlichen Dank!



Veranstaltungen:

Ich gestatte mir, hier auch auf Veranstaltungen von Partner-Organisationen der Insel Rheinau hinzuweisen.

9. bis 11. Juni 2017: Inselfestival. Nähere Info: www.inselfestival.ch

Juni bis September 2017: Rheinauer Konzerte 2017: Sechs Konzerte in der Klosterkirche.
Nähere Info: www.rheinauerkonzerte.ch

17. September 2017: 150 Jahre Psychiatrie am Standort Rheinau. Tag der offenen Türe der Psychiatrischen Universitätsklinik Rheinau. Details in den Medien.

Do. 21. Sept. 2017. Kaisersaal am Klosterplatz: «Celtic Fragment» Irisch-keltische Harfenmusik mit Catherine Rhatigan.

Sa. 30.09.2017. Nachmittagsexkursion in Rheinau. «Keltische Landschaftsmythologie». Dr. Kurt Dehrungs führt in das Erleben des Weltbildes der Kelten.

Beide Veranstaltungen sind zusammen konzipiert und werden angeboten vom Ortsverein Rheinau und Kultur bei Fintan. Nähere Informationen im Verlauf auf dem Veranstaltungskalender bei www.fintan.ch



Ich wünsche Ihnen nun einen ganz schönen Frühling! Man sieht sich am 14. Juni in Rheinau!

A handwritten signature in black ink that reads 'Daniel Grob'.

Daniel Grob
Präsident IG Museum Rheinau



Frühling bei der Klosterinsel. Bild: Daniel Grob